

d'une hache, dont elle avait fait une alène, étaient les seuls outils de fer que la jeune étrangère eût emportés dans sa fuite, et avec lesquels elle avait réussi à se fabriquer des raquettes, et plusieurs autres articles non moins importants.

1772.  
Janvier.

Sa manière de faire du feu n'était pas moins singulière. Elle consistait à battre long-temps l'un contre l'autre deux *silex* très-durs et à en tirer quelques étincelles, qui finissaient par allumer une substance inflammable interposée entr'eux; mais comme cet expédient était accompagné de beaucoup de difficultés et ne réussissait pas toujours, il arriva souvent à cette Indienne de manquer de feu l'hiver. On peut conclure de là qu'elle n'avait aucune idée du procédé en usage parmi les *Esquimaux*, ainsi que chez beaucoup d'autres peuples non civilisés, celui de faire du feu par le moyen du frottement, car si elle l'eût connu, elle l'aurait certainement employé de préférence.